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Oggi, alle ore 10.30, è stato convocato il senato degli studenti, con nota del 29 novembre 
2022 prot. n. 72136, tit. II/cl. 14/fasc. 1.6. 
La seduta in oggetto si tiene presso la sala Colonna della sede dei Tolentini. 

Sono presenti i sottoelencati signori, componenti il senato degli studenti dell’Università 
Iuav: 
Andrea Bertello 
Giulia Berto / in collegamento audio-video / esce alle ore 11.20 
Tina Boem 
Ana Maria Cernei 
Beatrice Cusinato / in collegamento audio-video 
Lorenzo Dell’Agnese 
Mattia Deon 
Giorgia Leandri 
Lucrezia Ludovici 
Diego Alejandro Calabrese Pacheco / in collegamento audio-video  
Giovanni Risato 
Irina Rizzi 
Mattia Rotelli / in collegamento audio-video 
Kevin Manuel Rubino / in collegamento audio-video 
Tommaso Spagnolli / entra alle ore 10.54 
Elena Tarditi 

Sono assenti giustificati: 
Giorgiomaria Cornelio  
Alessandro Montagner 
Isacco Panciera 

Presiede la senatrice Lucrezia Ludovici che, verificata la validità della seduta, la dichiara 
aperta alle ore 10.40. 
Esercita le funzioni di segretario il senatore Andrea Bertello. 

Il senato degli studenti è stato convocato con il seguente ordine del giorno: 
1. Comunicazioni della presidente
2. Verbale della seduta del 3 novembre 2022: presa d’atto
3. Statuto, regolamenti, elezioni e nomine
a) regolamento aula plastici: modifica
b) costituzione commissioni sds
c) designazione dei rappresentanti degli studenti nei gruppi di gestione dell'assicurazione
della qualità
4. Gestione del budget
a) situazione economica del senato degli studenti e destinazione del budget a disposizione:
aggiornamento
5. Attività e patrocini
a) proposte iniziative del senato degli studenti
b) call for ideas sds 2022: richieste da parte dei gruppi

1 Comunicazioni della presidente 
Nell’ambito delle comunicazioni la presidente ricorda quanto fatto dal senato degli studenti 
nella nuova composizione.  
In particolare evidenzia che si sono svolte numerose riunioni, per ognuna delle quali è 
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stato redatto apposito verbale, e che riassume brevemente così che tutte le senatrici e i 
senatori possano esserne a conoscenza: 
- 2 novembre, tema biblioteca: alla presenza della prof.ssa Elisa Bizzotto, referente per la 
biblioteca di ateneo, è stata richiesta l’estensione delle fasce orarie di apertura della 
biblioteca Iuav. A tale riguardo sottolinea che il senato degli studenti ha ben presente e 
ritiene prioritari i bisogni del personale che opera in biblioteca e che potrà garantire 
l’apertura prolungata, anche nel fine settimana. In questa occasione è stato richiesto, così 
come già fatto in sede di commissione paritetica docenti-studenti, di attivare il badge Iuav 
come carta d’accesso ai servizi della cultura, in particolare a quelli dell’Università Ca’ 
Foscari Venezia che vanta un sistema bibliotecario di ateneo composto da numerose sedi, 
alcune delle quali aperte fino alla mezzanotte, anche durante il fine settimana; 
- 10 novembre, tema sport: alla presenza di Veronica Berti, Stefano Murgia e Manuel 
Scomparin, studenti Iuav e atleti che partecipano a campionati a livello regionale e 
nazionale, si è discusso del mancato riconoscimento del loro status di studenti atleti. Tale 
riconoscimento consentirebbe loro, che si allenano sette giorni su sette, tra le altre cose, di 
essere affiancati da un tutor universitario. Evidenzia che, nonostante le difficoltà, si sono 
dimostrati molto disponibili a collaborare con il senato degli studenti per l’organizzazione di 
attività all’aria aperta, quali plogging e passeggiate, utili per sensibilizzare la comunità 
accademica sul tema della sostenibilità; 
- 11 novembre, tema terreno comune: alla presenza della redazione, si è parlato del 
budget da dedicare all’iniziativa, che sarà oggetto di discussione al punto 5a) dell’ordine del 
giorno. La presidente evidenzia che terreno comune è un’iniziativa di grande interesse per il 
senato degli studenti perché, a differenza di quanto avviene talvolta con le call for ideas sds 
che portano a un allontanamento dalla dimensione universitaria dei fondi a esse assegnati, 
riesce a far emergere e valorizzare le diversità delle varie filiere Iuav; 
- 17 novembre, tema studenti internazionali ed erasmus: alla presenza dei 
rappresentanti dell’associazione non-profit Erasmus Student Network (ESN) e della tutor 
Mersida Ndrevataj, è stata evidenziata una situazione particolarmente complessa in cui due 
soli tutor si occupano di 420 studenti internazionali con difficoltà enormi già prima della fase 
di immatricolazione vera e propria, anche a causa dell’emergenza abitativa in corso a 
Venezia. A differenza dell’Università Ca’ Foscari Venezia, Iuav non ha in essere un 
programma di volontariato che individui dei Buddy e che permetta alle nuove matricole 
internazionali di godere del supporto da parte di attuali e quindi più esperti studenti e 
essere assistiti durante la fase di ambientazione in città. Il senato degli studenti intende 
approfondire la possibilità di avviare e realizzare programmi e strategie per consentire 
l’incontro tra chi frequenta Iuav e chi frequenta Iuav in veste di studente internazionale. 
Come già fatto in passato, la presidente evidenzia la necessità e l’importanza che i servizi 
comunichino maggiormente in lingua inglese, e che in lingua inglese vengano tradotti 
anche i questionari di rilevazione dell’opinione degli studenti frequentanti, somministrati alla 
popolazione studentesca dal servizio valutazione e controllo Iuav; 
- 18 novembre: riunione interlocutoria molto sentita alla presenza di circa 40 studenti per 
delineare il futuro comitato studentesco, commissione interna al senato degli studenti che 
mira a raccogliere la voce dei rappresentanti informali presenti all’interno dei corsi di studio 
Iuav, la cui costituzione verrà deliberata nel corso della seduta sds di febbraio 2023. Il 
dialogo intrapreso consentirà al senato degli studenti di arrivare agli studenti che non sono 
a conoscenza della sua esistenza e del suo operato. La prossima riunione è già 
calendarizzata per il 12 dicembre 2022 e in quell’occasione si farà il punto anche sui verbali 
della commissione paritetica docenti-studenti, così da poterne condividere i contenuti con la 
comunità studentesca;  
- 22 novembre, tema eventi e sito web: si è trattato di due riunioni molto brevi in cui si è 
parlato come già in passato delle problematiche del sito web di ateneo, il quale per la sua 
organizzazione rende il reperimento delle informazioni problematico e talvolta ripropone 
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contenuti informativi ormai obsoleti. Evidenzia la necessità di valorizzalo maggiormente 
poiché, pur essendo il primo canale comunicativo dell’ateneo, allo stato attuale non è vicino 
alle necessità della popolazione studentesca. In questa occasione si è affrontato anche il 
tema della modifica del regolamento dell’aula plastici, che sarà oggetto di discussione al 
punto 3a) dell’ordine del giorno, dell’utilizzo delle email istituzionali e dei canali social, in 
particolare facebook e instagram, che raggiugono con più facilità gli studenti. Propone di 
valutare la possibilità che le informazioni ora veicolate principalmente su instagnam 
vengano pubblicate anche sulle pagine del sito web di ateneo dedicate al senato degli 
studenti;  
- riunione con la commissione paritetica docenti studenti: è stato prodotto un verbale, 
poi inviato alle componenti della commissione professoresse Gundula Rakowitz e 
Maddalena Bassani, quest’ultima anche referente del rettore per il diritto allo studio, in cui 
sono state evidenziate tutte le tematiche emerse nel dialogo con la componente 
studentesca nel corso della riunione del 18 novembre sopra citata: spazi, didattica, 
specifiche problematiche legate agli appelli d’esame per alcuni corsi di studio.  
Al fine di proseguire proficuamente il dialogo intrapreso con le docenti in questa occasione, 
è fondamentale che ogni riunione della commissione paritetica docenti-studenti sia 
preceduta da una riunione del comitato studentesco; 
- 25 novembre, tema attività artistico culturali: si è discusso della call per 
l’organizzazione di cicli di presentazioni di pubblicazioni o di mostre bibliografiche e 
documentali negli spazi della biblioteca che viene aperta due volte all’anno, a maggio-
giugno e a novembre-dicembre, dalla commissione di supporto scientifico alle attività del 
sistema bibliotecario e documentale di ateneo e delle necessità di terreno comune; 
- 28 novembre, tema bilancio di genere: la presidente, con le senatrici Tina Boem e Ana 
Maria Cernei e due studenti di comunicazione e nuovi media della moda, hanno incontrato 
il gruppo di lavoro che si sta occupando della redazione del bilancio di genere Iuav. È stata 
un’occasione preziosa per raccontare la propria visione sull’uguaglianza di genere 
all’interno dell’Università Iuav. 
Informa inoltre i senatori che a breve ci sarà la nomina di un consigliere di fiducia, figura 
esterna all’ateneo, che potrà ascoltare ed essere di riferimento per le persone oggetto di 
discriminazione, molestie e mobbing, operando in stretta collaborazione con il comitato 
unico di garanzia. A tale riguardo rileva l’importanza di sensibilizzare sul tema la 
popolazione studentesca e diffondere la conoscenza delle figure e del ruolo sia del 
consigliere di fiducia sia del comitato unico di garanzia. Esprime però preoccupazione 
all’eventualità che le segnalazioni arrivino direttamente al consigliere di fiducia e che il 
senato degli studenti perda così il quadro generale della situazione. 
Infine la presidente ricorda brevemente che per il 12 dicembre è programmata una ulteriore 
riunione con il futuro comitato studentesco e prossimamente, in data da definire, con il 
servizio diritto allo studio per dialogare sulle modifiche da apportare al format per la 
compilazione delle certificazioni e per preparare delle infografiche utili a spiegare ai laureati 
della sessione di marzo come maturare un numero di crediti sufficiente a non perdere la 
borsa di studio.  
In chiusura delle comunicazioni la presidente evidenzia che a livello regionale si prevede un 
aumento del 40% degli idonei non beneficiari di borsa di studio. Ritiene sia urgente 
comprendere come questi numeri impattino sull’Università Iuav e per questo il tema verrà 
prioritariamente affrontato nel corso del mese di dicembre 2022 e gennaio 2023dal senato 
degli studenti, che anche sul versante del diritto allo studio intende porsi al fianco della 
comunità studentesca. È importante che senatori e senatrici arrivino preparati a questi 
incontri leggendo tutta la documentazione disponibile a riguardo e lavorando in sinergia con 
l’assemblea dei rappresentanti degli studenti dell’Università Ca’ Foscari Venezia.  
Considerato che per venire incontro a questo tipo di esigenza Ca’ Foscari stanzierà € 1 
milione 500 mila, resta da comprendere quali sono state e quali saranno le azioni che 
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intenderà intraprendere la governance Iuav. 
Al termine delle comunicazioni la presidente propone di posticipare la discussione del 
punto 4a) dell’ordine del giorno successivamente al punto 5b). 
Il senato degli studenti approva all’unanimità. 
 
Sui seguenti argomenti iscritti all’ordine del giorno il senato degli studenti: 
2. Verbale della seduta del 3 novembre 2022: presa d’atto (rif. delibera n. 27 
Sds/2022/affari istituzionali) 
prende unanimemente atto del verbale della seduta del 3 novembre 2022 
3. Statuto, regolamenti, elezioni e nomine  
a) regolamento aula plastici: modifica (rif. delibera n. 28 Sds/2022/affari istituzionali) 
delibera all’unanimità di approvare le nuove regole dell’aula plastici così come riportato 
nella delibera di riferimento, incaricando il servizio affari istituzionali di aggiornare la relativa 
pagina web 
b) costituzione commissioni sds (rif. delibera n. 29 Sds/2022/affari istituzionali) 
delibera all’unanimità di costituire le seguenti commissioni, con i compiti descritti nella 
delibera di riferimento e secondo la composizione indicata: 
1) commissione comunicazione 
responsabile: Lucrezia Ludovici 
componenti: Alessandro Aibonti, Tina Boem, Pedro Leita, Lucrezia Ludovici, Irina Rizzi, 
Tommaso Spagnolli 
2) commissione spazi 
responsabile: Ana Maria Cernei 
componenti: Ana Maria Cernei, Lorenzo Dell’Agnese, Lucrezia Ludovici, Alessandro 
Montagner, Kevin Manuel Rubino 
3) commissione attività artistico-culturali 
responsabile: Tina Boem 
componenti: Tina Boem, Ana Maria Cernei, Giorgio Maria Cornelio, Mattia Deon, Lucrezia 
Ludovici, Tommaso Spagnolli 
c) designazione dei rappresentanti degli studenti nei gruppi di gestione 
dell'assicurazione della qualità (rif. delibera n. 30 Sds/2022/affari istituzionali) 
delibera all’unanimità di: 
1) designare gli studenti Maitée Giannini Nunes, Mattia Biserni e Francesca Gregoratti quali 
rappresentanti degli studenti nel gruppo di gestione dell'assicurazione della qualità per i 
rispettivi corsi di laurea e laurea magistrale; 
2) rinviare a una prossima seduta l’emanazione di un nuovo avviso per la presentazione di 
candidature, secondo quanto previsto dall’articolo 28, comma 4 del regolamento del senato 
degli studenti, al fine di coprire i posti ancora vacanti nei gruppi di gestione 
dell'assicurazione della qualità 
5. Attività e patrocini 
a) proposte iniziative del senato degli studenti (rif. delibera n. 32 Sds/2022/affari 
istituzionali) 
delibera all’unanimità di: 
1) approvare e finanziare le seguenti attività del senato degli studenti di cui è responsabile 
Lucrezia Ludovici: 
- “Bacheche” per un importo di € 484,00 
- “Contest logo” per un importo di € 1.342,00 
- “Merchandising” per un importo di € 1.300,00 
da finanziare con i fondi delle iniziative “attività promosse direttamente da uno o più 
senatori” e “gestione_sds” così come riportato in premessa;  
2) approvare il finanziamento della pubblicizzazione del nuovo bando di Terreno comune 
per un importo di € 168,00 che graveranno sull’iniziativa “gestione_sds”; 
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3) nominare quale nuova responsabile dell’iniziativa “gestione_sds” Lucrezia Ludovici. 
Nel corso della discussione interviene Andrea Bertello, il quale propone che all’interno dei 
€ 1.300 destinati al merchandising si ricavi una cifra da destinare a un oggetto di 
riconoscimento, che potrebbe essere una spilla, una borsa in tela o una maglietta, che i 
componenti del senato degli studenti possano indossare mentre si muovono nelle sedi  
dell’ateneo, così da essere sempre riconoscibili e avvicinabili dagli altri studenti o in 
generale dai componenti della comunità accademica 
b) call for ideas sds 2022: richieste da parte dei gruppi (rif. delibera n. 33 
Sds/2022/affari istituzionali) 
delibera all’unanimità di approvare la proroga delle seguenti iniziative: 
1) Design & Politics Research Unit, studente responsabile Alessandro Durighello, fino al 23 
ottobre 2023. 
Per tale iniziativa il senato degli studenti approva altresì lo spostamento di € 600 totali dalle 
voci a budget “beni non inventariabili”, “ospitalità: viaggio”, “ospitalità: vitto” e “ospitalità: 
trasporto” su una nuova voce “Podcast”, che sarà gestita congiuntamente dal gruppo 
Design & Politics Research Unit e dal senato degli studenti; 
2) Ipercubo, studente responsabile Nicolò Brunetta, fino al 30 aprile 2023; 
3) Munus, studente responsabile Lorenzo Servetti, fino al 12 febbraio 2023; 
4) Strumenti di Prova, studente responsabile Francesco Iacovino, fino al 30 aprile 2023 
4. Gestione del budget 
a) situazione economica del senato degli studenti e destinazione del budget a 
disposizione: aggiornamento (rif. delibera n. 31 Sds/2022/affari istituzionali) 
delibera all’unanimità di: 
1) riportare nell’esercizio finanziario 2023 le iniziative approvate e finanziate dal senato 
degli studenti nel 2022 elencate nelle premesse della delibera di riferimento che dovranno 
essere concluse entro il termine del 31 ottobre 2023; 
2) chiudere i progetti approvati nel 2020 e 2021 così come riportato nella delibera di 
riferimento. 
 
La presidente dichiara chiusa la seduta alle ore 12.35. 
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2. Verbale della seduta del 3 novembre 2022: presa d’atto
La presidente sottopone all’attenzione del senato degli studenti il verbale della seduta del 3
novembre 2022 e chiede se vi siano integrazioni e/o modifiche da apportare.
Il senato degli studenti prende unanimemente atto del verbale della seduta del 3
novembre 2022.
Il verbale è depositato presso il servizio affari istituzionali.

TORNA ALL'ODG
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3. Statuto, regolamenti, elezioni e nomine
a) regolamento aula plastici: modifica
La presidente informa il senato degli studenti che si rende necessario procedere alla
modifica del regolamento per la gestione dell’aula plastici.
A tale riguardo ricorda che, al fine di dare soluzione allo stato di disordine in cui si trovava
l’aula plastici, attualmente al primo piano presso la sede del cotonificio veneziano, nel
mezzanino tra le aule M2 e N1, nelle sedute del 14 novembre e 5 dicembre 2013 erano
state approvate e pubblicate sul sito web di ateneo alcune regole di gestione del deposito
temporaneo degli elaborati/plastici degli studenti di Iuav, successivamente riviste nelle
sedute del 19 gennaio 2015 e del 26 giugno 2017, come segue:
1. Ogni elaborato e materiali annessi devono essere adeguatamente sigillati all’interno di
una confezione (cartone, plastica, ecc.).
2 Ogni materiale confezionato deve essere contrassegnato da un’etichetta che riporta in
maniera leggibile nome cognome, matricola, data di deposito e numero di telefono.
3. I depositi non possono essere superiori ad un periodo pari a 30 giorni.
Se vi fosse necessità si può procedere al rinnovo, sostituendo l’etichetta con una nuova.
4. Gli elaborati possono esser depositati solo ed esclusivamente negli scaffali adibiti. Il
pavimento deve rimanere sgombro. Qualsiasi plastico costituisca ostacolo, ingombri i
percorsi di emergenza, o non rispetti le regole precedentemente esposte, sarà
sistematicamente eliminato.
5. I plastici che non sono più necessari, devono essere rimossi dall’aula plastici.
A seguito di numerose segnalazioni nel corso degli ultimi anni da parte del servizio gestione
spazi dell’area tecnica e degli studenti Iuav in merito allo stato di incuria generale dello
spazio, la presidente informa che si rende necessario aggiornare le regole sopra citate e
provvedere a stabilire un piano di verifica e riordino bisettimanale.
Il senato degli studenti
- udita la relazione della presidente
- viste le regole dell’aula plastici approvate dal senato degli studenti nella seduta del
26 giugno 2017
- rilevato quanto segnalato nel corso degli ultimi anni da parte del servizio gestione
spazi dell’area tecnica e degli studenti Iuav in merito allo stato di incuria generale
dell’aula plastici
delibera all’unanimità di approvare le nuove regole dell’aula plastici come di seguito
riportato, incaricando il servizio affari istituzionali di aggiornare la relativa pagina
web:
1. compilare il google form disponibile al link bit.ly/aulaplastici o raggiungibile
tramite il QR code presente in aula plastici.
2. compilare le etichette che si trovano in aula plastici con le medesime informazioni
inserite nel google form: nome cognome, matricola, data di deposito e di scadenza,
numero di plastici, numero di telefono (opzionale).
Ogni etichetta è numerata: è necessario pertanto verificare che il numero
dell’etichetta sia riportato correttamente nel google form.
3. il materiale/plastico può rimanere in aula per 21 giorni e il rinnovo può avvenire per
un massimo di 2 volte.
Ad ogni rinnovo va rinnovata l’etichetta, pertanto ogni 3 settimane si deve compilare
una nuova etichetta.
Le persone che hanno la necessità di depositare il materiale/plastico per più di 9
settimane, come nel caso dei plastici di esame, debbono contattare il senato degli
studenti sds@iuav.it perché la priorità andrà ai nuovi plastici.
4. una persona può avere contemporaneamente un massimo di 5 materiali/plastici
depositati a suo nome.

TORNA ALL'ODG
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5. il materiale/plastico può essere depositato esclusivamente sugli espositori. Non è 
possibile depositare il materiale/plastico a terra, negli angoli e specialmente sotto la 
rampa delle scale a sinistra dell’entrata. Se vi sono necessità specifiche è necessario 
prendere accordi scrivendo a sds@iuav.it. 
6. ogni materiale/plastico non depositato correttamente verrà eliminato. 
Il senato degli studenti consiglia di scattare una fotografia del materiale/plastico 
depositato e conservarla. 
Si ricorda che l’aula plastici è uno spazio libero e autogestito, pertanto l’ateneo e il 
senato degli studenti declinano ogni responsabilità relativa a eventuali furti e 
danneggiamenti dei materiali/plastici depositati. 
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3. Statuto, regolamenti, elezioni e nomine
b) costituzione commissioni sds
La presidente informa il senato degli studenti che si rende necessario procedere alla
costituzione di alcune commissioni nell’ambito del senato degli studenti.
A tale riguardo la presidente ricorda che secondo quanto disposto dall’articolo 26 del
regolamento del senato degli studenti, nell’ambito delle funzioni e dei compiti definiti dallo
statuto di ateneo, il senato degli studenti può costituire apposite commissioni con propria
deliberazione.
La deliberazione del senato degli studenti stabilisce la composizione delle commissioni, che
può includere la partecipazione anche di studenti esterni al senato degli studenti, la durata,
l’argomento di lavoro, il responsabile, individuato tra i senatori componenti.
Le commissioni curano l’istruttoria e la gestione di particolari argomenti, si organizzano e
svolgono la loro attività autonomamente, salvo rendere conto del loro operato al senato
degli studenti, nei termini decisi all'atto della loro costituzione o qualora il senato degli
studenti ne faccia esplicita richiesta.
Le commissioni possono richiedere, a titolo consultivo e gratuito, la presenza di esperti e
possono lavorare in collaborazione con altri organi o commissioni dell’Università Iuav.
La presidente propone pertanto al senato degli studenti di costituire le seguenti
commissioni definendone i relativi compiti:
comunicazione, con il compito di gestire la comunicazione verso la comunità studentesca
e accademica tutta, anche attraverso il potenziamento della comunicazione social;
spazi, con il compito di approfondire le questioni legate alla gestione e al monitoraggio
delle aule e dell’aula plastici, nonché alla comunicazione con il referente dello sviluppo
progettuale programma rettorale, arch. Vittorio de Battisti Besi;
attività artistico-culturali, con il compito di supportare in particolare la scelta e la
realizzazione delle attività presentate nell’ambito della call for ideas, di terreno comune e
del degree show.
La presidente propone inoltre che le commissioni sopra elencate, sulla base delle
disponibilità manifestate, abbiano la seguente composizione:
commissione comunicazione
responsabile: Lucrezia Ludovici
componenti: Alessandro Aibonti, Tina Boem, Pedro Leita, Lucrezia Ludovici, Irina Rizzi,
Tommaso Spagnolli
commissione spazi
responsabile: Ana Maria Cernei
componenti: Ana Maria Cernei, Lorenzo Dell’Agnese, Lucrezia Ludovici, Alessandro
Montagner, Kevin Manuel Rubino
commissione attività artistico-culturali
responsabile: Tina Boem
componenti: Tina Boem, Ana Maria Cernei, Giorgio Maria Cornelio, Mattia Deon, Lucrezia
Ludovici, Tommaso Spagnolli.
La presidente propone infine che le commissioni abbiano una durata coincidente con quella
del mandato dei componenti del senato degli studenti.
Il senato degli studenti
- udita la relazione della presidente
- visto il regolamento del senato degli studenti e in particolare l’articolo 26
- ritenuta l’opportunità di procedere alla costituzione di alcune commissioni che si
occupino degli ambiti sopra descritti
- tenuto conto delle disponibilità manifestate dai senatori
delibera all’unanimità di costituire le seguenti commissioni, con i compiti descritti in
premessa e secondo la composizione indicata:
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1) commissione comunicazione 
responsabile: Lucrezia Ludovici  
componenti: Alessandro Aibonti, Tina Boem, Pedro Leita, Lucrezia Ludovici, Irina 
Rizzi, Tommaso Spagnolli 
2) commissione spazi 
responsabile: Ana Maria Cernei 
componenti: Ana Maria Cernei, Lorenzo Dell’Agnese, Lucrezia Ludovici, Alessandro 
Montagner, Kevin Manuel Rubino 
3) commissione attività artistico-culturali 
responsabile: Tina Boem 
componenti: Tina Boem, Ana Maria Cernei, Giorgio Maria Cornelio, Mattia Deon, 
Lucrezia Ludovici, Tommaso Spagnolli. 
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3. Statuto, regolamenti, elezioni e nomine
c) designazione dei rappresentanti degli studenti nei gruppi di gestione
dell'assicurazione della qualità
La presidente ricorda che nella seduta del 3 novembre 2022 il senato degli studenti aveva
deliberato di rinviare a una seduta successiva a la designazione dei rappresentanti degli
studenti nei gruppi di assicurazione della qualità dei corsi di laurea e laurea magistrale con
posti ancora vacanti.
Con nota del 4 novembre 2022, prot. n. 68554 è stato inviato pertanto a tutti gli studenti un
avviso con scadenza 22 novembre 2022 per la presentazione delle candidature per la
copertura di tutti i posti attualmente vacanti nei gruppi di gestione dell'assicurazione della
qualità Iuav, elencati nella tabella sotto riportata:

gruppi di assicurazione della qualità 
corsi di laurea 
architettura 1 posto 
design della moda e arti multimediali 1 posto 
disegno industriale, sostenibilità e digitalizzazione (Vicenza) 2 posti 
corsi di laurea magistrale 
architettura 1 posto 
teatro e arti performative 1 posto 

A tale riguardo comunica che: 
- lo studente Maitée Giannini Nunes ha presentato la propria candidatura quale
rappresentante degli studenti nel gruppo di gestione dell'assicurazione della qualità per il
corso di laurea in architettura;
- lo studente Mattia Biserni ha presentato la propria candidatura quale rappresentante
degli studenti nel gruppo di gestione dell'assicurazione della qualità per il corso di laurea
in design della moda e arti multimediali;
- gli studenti Francesca Gregoratti e Nikita Kumar hanno presentato la propria
candidatura quali rappresentanti degli studenti nel gruppo di gestione dell'assicurazione
della qualità per il corso di laurea magistrale in architettura.
Con riferimento alle persone che si sono candidate quali rappresentanti degli studenti nel
gruppo di gestione dell'assicurazione della qualità per il corso di laurea magistrale in
architettura la presidente segnala che la candidatura della studentessa Francesca Gregotti
è arrivata per prima, ma per il futuro propone di valutare l’inserimento nell’avviso di criteri
specifici nel caso in cui pervengano più candidature rispetto ai posti da ricoprire.
Il senato degli studenti
- udita la relazione della presidente
- visto lo statuto dell’Università Iuav di Venezia
- visto il regolamento del senato degli studenti e in particolare l’articolo 28
- considerate le candidature presentate
- tenuto conto che non risulta ancora completata la rappresentanza degli studenti nei
gruppi di assicurazione della qualità
delibera all’unanimità di:
1) designare gli studenti Maitée Giannini Nunes, Mattia Biserni e Francesca
Gregoratti quali rappresentanti degli studenti nel gruppo di gestione
dell'assicurazione della qualità per i rispettivi corsi di laurea e laurea magistrale;
2) rinviare a una prossima seduta l’emanazione di un nuovo avviso per la
presentazione di candidature, secondo quanto previsto dall’articolo 28 comma 4 del
regolamento del senato degli studenti, al fine di coprire i posti ancora vacanti nei
gruppi di gestione dell'assicurazione della qualità.
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5. Attività e patrocini
a) proposte iniziative del senato degli studenti
La presidente informa che si rende necessario definire con che modalità utilizzare i fondi
residui del senato degli studenti.
Evidenzia pertanto la necessità di approvare nel dettaglio le attività che si intendono
svolgere e concludere entro il 31 ottobre 2023. Diversamente i fondi residui torneranno
nelle disponibilità dell’ateneo.
Le possibilità finora emerse nel corso di alcune riunioni informali riguardano le seguenti
iniziative:
- Bacheche (senatrice proponente: Lucrezia Ludovici)
L’iniziativa prevede l’acquisto di stampe relative alla presenza e al ruolo del senato degli
studenti, da affiggere nelle bacheche delle sedi Iuav dei Tolentini, Magazzino 6 e 7,
Cotonificio e palazzo Badoer.
Questi materiali informativi saranno affidati per la stampa al servizio comunicazione Iuav
per una spesa pari a € 484,00;
- Contest logo (senatrice proponente: Lucrezia Ludovici)
Il progetto prevede la promozione di un contest per la realizzazione del nuovo logo sds.
Non potendo elargire premi in denaro, si è ipotizzato pertanto di assegnare un primo
premio del valore di € 300 euro, ancora da valutare in quale percentuale sarà destinato a
un buono spendibile alla libreria Cluva e in quale percentuale a un buono spendibile alle
Malefatte Venezia.
Il contest richiederà la stampa di manifesti e materiale informativo da parte del servizio
comunicazione Iuav per un totale di € 56,00.
La pubblicazione di un magazine, successiva alla conclusione del contest, che raggrupperà
i loghi proposti dai partecipanti, gli schizzi e le fotografie. Per la preparazione della
pubblicazione, che ammonterà a € 250,00 auspica il coinvolgimento della redazione di
terreno comune.
Altre due voci correlate all’organizzazione di questo evento, che andranno dettagliate al
meglio, riguardano la sicurezza, l’acquisto di beni inventariabili, il noleggio di attrezzature
per l’esibizione, ecc. per un totale di € 736,00.
Il costo totale per l’iniziativa è quindi stimato per un importo pari a € 1.342,00;
- Merchandising (senatrice proponente: Lucrezia Ludovici)
L’attività riguarda la produzione di merchandising con un’idea mirata a stimolare il senso di
appartenenza e identità universitaria e aumentare il grado di visibilità del senato degli
studenti, ad esempio bandiere in tessuto o magliette per la popolazione studentesca, che
possano diventare emblematiche un po’ come la borraccia Iuav e acquistabili presso lo in
negozio Malefatte Venezia. Il costo totale dell’iniziativa è stimato in € 1300,00;
Il costo delle iniziative sopra riportate pari a € 3.126,00 sarà finanziato per € 1.539,98 con
l’utilizzo dei fondi dell’iniziativa “attività promosse direttamente da uno o più senatori” e per
€ 1.586,02 con l’utilizzo dei fondi dell’iniziativa “gestione_sds”.
Oltre alle iniziative sopra elencate è emersa la necessità di procedere con la
pubblicizzazione del bando per il prossimo numero di Terreno comune e la realizzazione
di un evento a esso dedicato, che sarà presumibilmente un allestimento fisico in una delle
sedi dell’ateneo, capace di testimoniare le risposte della comunità Iuav ed essere motivo di
proficuo e istruttivo incontro. Per la pubblicizzazione del nuovo bando è prevista una spesa
di € 168,00 che potranno gravare sui fondi residui dell’iniziativa “gestione_sds”, per la quale
è necessario sostituire la vecchia responsabile Alessia Sala, che non fa più parte del
senato degli studenti, con Lucrezia Ludovici.
La presidente dà avvio alla discussione nel corso della quale interviene Andrea Bertello, le
cui osservazioni sono riportate nel verbale della seduta.
Il senato degli studenti
- udita la relazione di Lucrezia Ludovici
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- visto il regolamento del senato degli studenti e in particolare l’articolo 31 
- rilevata la necessità di stabilire in che modalità utilizzare i fondi residui del senato 
degli studenti entro la fine del 2022 
delibera all’unanimità di: 
1) approvare e finanziare le seguenti attività del senato degli studenti di cui è 
responsabile Lucrezia Ludovici: 
- “Bacheche” per un importo di € 484,00 
- “Contest logo” per un importo di € 1.342,00 
- “Merchandising” per un importo di € 1.300,00 
da finanziare con i fondi delle iniziative “attività promosse direttamente da uno o più 
senatori” e “gestione_sds” così come riportato in premessa; 
2) approvare il finanziamento della pubblicizzazione del nuovo bando di Terreno 
comune per un importo di € 168,00 che graveranno sull’iniziativa “gestione_sds”; 
3) nominare quale nuova responsabile dell’iniziativa “gestione_sds” Lucrezia 
Ludovici. 
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5. Attività e patrocini
b) call for ideas sds 2022: richieste da parte dei gruppi
La presidente ricorda che nella seduta del 25 marzo 2022 il senato degli studenti ha
approvato il finanziamento dei progetti nell’ambito della call for ideas sds 2022 (prot. n.
22647 del 29 marzo 2022).
A tale riguardo informa che sono pervenute al servizio affari istituzionali alcune richieste da
parte dei gruppi, nello specifico:
1) Alessandro Durighello, studente responsabile del gruppo Design & Politics Research
Unit, ha presentato una richiesta di proroga del progetto con nuovo termine al 23 ottobre
2023. Tale richiesta è motivata dalla necessità di completarla e utilizzare i fondi messi a
disposizione per la voce “stampa di pubblicazioni/formati particolari”, che ammontano a €
2.500.
Lo studente segnala inoltre che sono stati risparmiati € 100 dalla voce “beni non
inventariabili” e che si ipotizza un risparmio dalle voci “ospitalità: viaggio”, “ospitalità: vitto”,
“ospitalità: trasporto” per le quali erano stati calcolati € 600 totali che si vorrebbero spostare
in una nuova voce “Podcast” gestita congiuntamente dal gruppo Design & Politics
Research Unit e dal senato degli studenti;
2) Nicolò Brunetta, studente responsabile del gruppo Ipercubo, ha presentato una richiesta
di proroga del progetto con nuovo termine al 30 aprile 2023. Tale richiesta è motivata dalla
necessità di garantire uno sviluppo concreto dei progetti, finora non avvenuto a causa di
una lentezza generale non dipesa interamente dal gruppo stesso;
3) Lorenzo Servetti, studente responsabile del gruppo Munus, ha presentato una richiesta
di proroga del progetto con nuovo termine al 12 febbraio 2023.Tale richiesta è motivata
dall’impossibilità di stampare il catalogo finale entro il 31 dicembre 2022;
4) Francesco Iacovino, studente responsabile del gruppo Strumenti di Prova, ha presentato
una richiesta di proroga del progetto con nuovo termine al 30 aprile 2023.Tale richiesta è
motivata dalla volontà di investire i fondi attualmente non spesi per la realizzazione di una
pubblicazione fotografica, che non si riuscirà a impaginare entro il 31 dicembre 2022.
Il senato degli studenti
- udita la relazione della presidente
- visto il regolamento del senato degli studenti e in particolare l’articolo 32 comma 11
- vista la call for ideas sds 2022: selezione di idee per realizzare attività culturali
finanziate dal senato degli studenti citata in premessa
delibera all’unanimità di approvare la proroga delle seguenti iniziative:
1) Design & Politics Research Unit, studente responsabile Alessandro Durighello,
fino al 23 ottobre 2023.
Per tale iniziativa il senato degli studenti approva altresì lo spostamento di € 600
totali dalle voci a budget “beni non inventariabili”, “ospitalità: viaggio”, “ospitalità:
vitto” e “ospitalità: trasporto” su una nuova voce “Podcast”, che sarà gestita
congiuntamente dal gruppo Design & Politics Research Unit e dal senato degli
studenti;
2) Ipercubo, studente responsabile Nicolò Brunetta, fino al 30 aprile 2023;
3) Munus, studente responsabile Lorenzo Servetti, fino al 12 febbraio 2023;
4) Strumenti di Prova, studente responsabile Francesco Iacovino, fino al 30 aprile
2023.
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4. Gestione del budget
a) situazione economica del senato degli studenti e destinazione del budget a
disposizione: aggiornamento
La presidente informa che si rende necessario valutare quali progetti relativi all’esercizio
finanziario 2022 siano da tenere aperti e debbano essere riportati nell’esercizio finanziario
2023, ai sensi dell’articolo 30 comma 2 del regolamento del senato degli studenti stesso.
La presidente, valutate le attività avviate nel 2022 che non sono ancora concluse,
comprese quelle approvate nella seduta odierna, e tenuto conto delle proroghe concesse
per permettere la conclusione delle attività finanziate nell’ambito della call for ideas 2022,
propone al senato degli studenti di riportare nell’esercizio finanziario 2023 le seguenti
iniziative:

Iniziative approvate nel 2022 responsabile 
Politica & Società 
dell’informazione / Design & 
Politics Research Unit 

Durighello Alessandro 

Dysfunctional ergonomics Brunetta Nicolò 
Screening exercises Mazzarino Flavia 
PAN Vangi Alessandro 
MUNUS I, costruire 
un'iperfamiglia 

Servetti Lorenzo 

Strumenti di prova Iacovino Francesco 
Bacheche Lucrezia Ludovici 
Contest logo Lucrezia Ludovici 
Merchandising Lucrezia Ludovici 
gestione_sds Lucrezia Ludovici 

La presidente ricorda che tali progetti devono comunque essere conclusi al massimo entro 
il 31 ottobre dell’anno successivo a quello di assegnazione. 
Possono invece essere chiuse le seguenti attività approvate dal senato degli studenti negli 
anni 2020 e 2021: 

Iniziative approvate nel 2020 responsabile 
Terreno comune 2020 Nicole Spina 

Iniziative approvate nel 2021 responsabile 
Lacusma – Gruppo fosfeni Gaetano Palermo 
En train de Elisabetta Magistri 
Towards Anarchism Matteo Fontana 
8760 REDENTORI Emile Jourcin 
Relazioni aperte Giovanni Boscolo 
Isolario – Gruppo FRICHE Isabella Santomauro 
DISSECT EFFECT (catalogo) Elena Roccaro 
Che ci fanno tanto divertire – 
collettivo Llaika 

Tina Boem 

Attività promosse direttamente da 
uno o più senatori 

Nicole Spina 

Gestione_sds Nicole Spina 
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Il senato degli studenti 
- udita la relazione del presidente
- visto il regolamento del senato degli studenti ed in particolare l’articolo 30 comma 2
- ritenuta l’opportunità di permettere agli studenti interessati di concludere le
iniziative approvate nel 2022 sopra citate nel corso del 2023 e comunque entro il
termine previsto del 31 ottobre 2023
delibera all’unanimità di:
1) riportare nell’esercizio finanziario 2023 le iniziative approvate e finanziate dal
senato degli studenti nel 2022 elencate in premessa che dovranno essere concluse
entro il termine del 31 ottobre 2023;
2) chiudere i progetti approvati nel 2020 e 2021 così come sopra riportato.




